

Solidarité avec le peuple libyen !

Dans la nuit du 10 au 11 septembre, une tempête meurtrière a dévasté l'est de la Libye. Plus de 5 000 personnes ont péri et environ 10 000 autres sont portées disparues, selon les récentes informations fournies par les autorités locales.

La Fédération internationale des sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge lancent un appel à l'aide d'urgence. « C'est une calamité aux dimensions épiques », a déclaré la porte-parole de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Et ce, particulièrement à Derna, la ville la plus touchée, dont des quartiers entiers ont disparu.

Nous, organisations maghrébines de l'immigration, des droits humains et de solidarité internationale, sommes profondément attristées par l'ampleur de ce drame. Nous présentons, en ces douloureuses circonstances, nos plus sincères condoléances au peuple libyen et à toutes les familles endeuillées.

Ce drame d'une ampleur aussi considérable est le fruit des incuries et défaillances des autorités dans l'entretien des deux barrages qui ont cédé, emportant les vies de milliers de citoyen·ne·s libyen·ne·s.

Nous considérons que les Libyen·ne·s sont livrés à eux-mêmes car, depuis l'intervention de puissances étrangères en 2011, plusieurs factions militaires se disputent le pouvoir, mettant ainsi en danger, voire en otage, les populations civiles.

La communauté internationale doit comprendre, en fin de compte, que la gestion aventureuse et hypocrite du pays, les ingérences répétées de puissances étrangères et les divisions au sommet de l'Etat libyen sont mortifères. La non-gouvernance et l'absence d'Etat de droit ont conduit aux défauts d'anticipation, de prévention et d'intervention face aux catastrophes naturelles.

Nous, organisations maghrébines, sommes solidaires du peuple libyen, et nous comptons mener un travail de concertation à court et moyen termes avec les organisations de la société civile libyenne pour des projets de solidarité intermaghrébins.

Nous exigeons des autorités libyennes :

- de prendre toutes leurs responsabilités, de tout mettre en œuvre pour venir en

aide urgente aux familles sinistrées et les accompagner pour enterrer dignement leurs morts ;

- de réquisitionner les services de sauvetage dans toutes les zones touchées tout en facilitant le travail, l'acheminement et l'accès des organisations de soutien aux zones sinistrées ;

- de tirer toutes les leçons de ces inondations meurtrières et de mettre au cœur de leurs préoccupations la réconciliation nationale, la paix et l'unité du pays pour éviter d'autres souffrances au peuple libyen.

Pour une Libye unie, libre et indépendante !

Pour un Maghreb des peuples solidaire !

Paris, 14 septembre 2023.

Premières organisations signataires

- Action-détenus
- Agir pour le changement et la démocratie en Algérie (ACDA)
- APEL-Egalité
- Association de défense des droits de l'Homme au Maroc (ASDHOM)
- Association démocratique des Tunisiens en France (ADTF)
- Association des familles des prisonniers et disparus sahraouis (AFAPREDESA)
- Association Imsouhal Azetta
- Association Khamsa solidaire ici et ailleurs
- Association des Marocains en France (AMF)
- Association des travailleurs maghrébins en France (ATMF)
- Association N'aoura-Bruxelles (Belgique)
- Centre euro-méditerranéen migration et développement (EMCEMO) -Pays-Bas
- Collectif 3C
- Collectif Groupe Algérie Droit Devant (CGADD)
- Collectif Libérons l'Algérie
- Comité de citoyens algériens en France pour une Assemblée constituante (CCAF-PACS)
- Comité pour le respect des libertés et des droits de l'homme en Tunisie (CRLDHT)
- Confédération générale des travailleurs de Mauritanie (CGTM)
- Espace associatif Maroc
- Ettayar France
- Ettakattol France
- Etudiants nord-africains de France (ENAF)
- Fédération des Tunisiens citoyens des deux rives (FTCR)
- Femmes plurielles

- Forum marocain des alternatifs sud (FMAS)
- Institut Mehdi Ben Barka - Mémoire vivante
- Ligue algérienne de défense des droits de l'Homme (LADDH)
- Réseau euro-maghrébin citoyenneté et culture (REMCC)
- Riposte internationale
- Solidarité médicale Algérie (Solidem)
- SOS Migrants ASBL -Bruxelles
- Union des travailleurs immigrés tunisiens (UTIT)

Pour tout contact : maghreblibertes@gmail.com